
令和元年１０月２４日（木）１８時３０分～　◆会場　高峰老人福祉センター　   参加者◆１６人（男１５人・女１人）

町側出席者◆小野澤町長、吉川副町長、佐藤教育長、澤村民生部長、和田環境経済部長、山田教育次長、石川消防長、小倉危機管理室長、越智水道事業所長

意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

1

指定避難所となっている愛川中原中学校の体
育館には、空調設備が完備されていない。真
夏や真冬に避難が発生した場合、避難者の健
康をどのように守るのか。また、空調設備を設
置する予定はあるのか。

体育館に空調設備は設置していませんが、現在、避難所と
なってる小中学校の普通教室や一部の特別教室に空調を
設置していますので、学校とも連携をとりながら、避難の状
況によっては、臨機応変に教室を使えるよう対応していきま
す。（町長）

危機管理室
教育総務課

同左

2

台風１５号による停電で、千葉県では浄水場の
ポンプが稼動せず、断水した。町内の浄水場５
箇所の自家発電の状況を教えてほしい。

町では、町内５箇所の浄水場のうち、戸倉と中津の２箇所
に自家発電施設を設置しており、町内のほとんどの地域を
カバーしております。しかし、現在の設置状況では、半原・
細野地区の一部に水が行きわたりにくい状況となりますの
で、来年度、細野浄水場に発電施設を設置する計画をして
おり、それが完了すれば、町内全地域がカバーできること
になります。（町長）

水道事業所 同左

3

台風１９号による城山ダムの緊急放流の関係
であるが、町が県から情報を入手した経過を教
えてほしい。

１０月１２日午後２時過ぎに、県から午後５時に城山ダムを
緊急放流する予定があると連絡がありました。それを受け、
町では、相模川流域にお住まいの方に、警戒レベル４の避
難指示を発令しました。その後、午後４時２０分頃に、県か
ら、午後５時の緊急放流を見合わせるとの連絡がありまし
たが、午後８時４５分に、再度県から、午後１０時に緊急放
流をする旨の連絡があり、さらに午後９時２０分に、午後９
時３０分に変更する旨の連絡がありました。（危機管理室
長）

危機管理室 同左

4

半原地区で、ツキノワグマの目撃情報があった
と安全・安心情報メールで知ったが、現在の状
況を教えてほしい。また、町の有害鳥獣による
被害状況とそれに伴う町の対策を教えてほし
い。

１０月１５日に町民からの通報により、メール等で配信しまし
た。追い払い等を行っていますが、現在のところ、捕獲され
たなどの詳細な情報は入っておりません。（町長）

鳥獣被害については、今年は、半原地区を中心にイノシシ
による被害が非常に多くなっています。町としては、猟友会
等にお願いし、銃器による捕獲や、箱罠の設置などの対策
を行っています。（環境経済部長）

農政課 同左

令和元年度　ふれあいファミリアミーティング報告書　（箕輪区）

行政区出席者◆諏訪部区長ほか

　　　　　奈良総務課長、総務課広報・シティセールス班（高橋・伊従）



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

5

防災行政無線が聞き取りづらい。台風などの
際には、防災メールの方が情報が伝わりやす
いと考えるので、町では積極的なＰＲに努めて
ほしい。

多くの方に、防災情報メールや防災行政無線情報メールに
登録していただくよう周知を図ってまいります。（危機管理
室長）

危機管理室 同左

6

台風や地震などの際の情報発信には、｢防災
ラジオ」が効果的と考える。すでに海老名市で
は導入しているという話も聞いているが、町で
は導入する考えはないのか。

現在、台風１９号による検証を行っており、その検証の中
で、総合的に、今後、必要なものや支援策などを検討して
いきたいと考えています。（町長）

危機管理室 同左

7

東京都台東区は、ホームレスの指定避難所へ
の入所を拒否して話題になったが、愛川町で
はこのような場合、どう対応するのか。

町では、避難する全ての方を受け入れております。（町長） 危機管理室 同左

8

来年は、東京オリンピック・パラリンピックイ
ヤーである。これに併せて、町では記念事業な
どを実施する予定はあるのか。

令和２年１月に開催する町一周駅伝大会では、オリンピック
の銀メダリストランナーなどをゲストランナーとして招待する
予定であります。また、来年度予算の中で、オリンピックに
ちなんだ事業を反映できるよう検討しています。（町長）

来年度のスポーツレクレーションフェスティバルの中でも、
オリンピックにちなんだ企画を実施していく予定です。（教育
長）

スポーツ・文化
振興課

２０２０年に東京オリンピック・パラリンピックが
開催されるにあたり、オリンピック・パラリン
ピックが与える喜びや感動を享受することが
できる啓発事業を計画して参りたいと考えて
います。

9

町のホームページで、６ヶ国対応できる外国語
の翻訳機能あるが、トップページのリンクが英
語だけなので、６ヶ国すべてを載せてはどうだ
ろうか。また、ホームページ内の音声サービス
のＰＲが不足しているので対応してほしい。

ご提案として受け止め、カスタマイズが可能かどうかも含め
て検討していきたいと考えます。（総務課長）

総務課 同左

10

町の胃がん検診は、バリウムと血液検査だけ
である。厚木市や相模原市などでは、内視鏡
検査もあると聞いている。町も内視鏡検査を加
えたらどうか。

ご提案として受け止め、先進自治体の事例も参考にしなが
ら、検討していきたいと考えます。（民生部長）

健康推進課 同左

11

馬渡橋の上流、中津川の左岸側のがけが崩
れ落ちそうで心配している。対応はどうなって
いるのか。

中津川に関しては、県の厚木土木事務所が管理しています
ので、県に連絡をいたします。（建設部長）

道路課 １０月３０日に、厚木土木事務所へ連絡をしま
した。



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

12

愛川高校生徒の登校時の自転車がマナーが
よくないと感じている。町でも何か対策がない
のか。

町では、厚木警察署と連携して、５月の「自転車マナーアッ
プ強化月間」に併せて、通学生徒の自転車指導を行ってい
ます。今後も、厚木警察署と連携して、さらなるマナーアップ
に努めてまいります。（民生部長）

住民課 このほか、９月１３日に厚木警察署・全国共済
農業協同組合連合会神奈川県本部（JA共済
連神奈川）主催により、自転車と車の事故を
スタントマンにより再現する「スケアードスト
レート」を行うことにより、事故の悲惨さを伝
え、自転車の運転のマナーアップに努めまし
た。

13

一般的な話として、通常の住居区域の騒音規
制はどのくらいなのか教えてほしい。

詳細はお伝えできませんが、騒音に対する連絡は、町環境
課に連絡していただけばと思います。（環境経済部長）

環境課 時間や用途地域により異なりますが、最も大
きな音でも敷地境界で５５デシベルに規制さ
れています。なお、規制の対象は事業所のみ
となります。

14

志田山・清正光ハイキングコースは、コースの
途中にトイレが無いので、トイレを設置してほし
い。

維持管理等の問題もありますことから、今後の研究課題と
させていただきます。（町長）

商工観光課 同左

15

公民館改修の予算要望を町にする際に、２社
以上の見積りが必要と言われているが、なぜ、
２社以上必要なのかが理解できない。ルール
を改善してもらえないか。

改善をいたします。（教育次長） 生涯学習課
財政課

町が行う事業につきましては、住民の皆さん
の貴重な税金を原資としておりますので、原
則として一定の金額要件を超える全ての事業
について、２社以上の見積もり合わせ等によ
る経済性や効率性の把握が必要不可欠と
なっています。
今後は、一定の事業費を超えるものに限定す
るなど、各行政区の負担が軽減できるよう、改
善を検討いたします。

16

高峰老人福祉センターの老朽化が進んでいる
上、イスやテーブルも少ないので、改善しても
らえないか。

ご提案として受け止め、利用者の意見なども伺いながら、
検討してまいります。（町長）

高齢介護課 １０月２５日に現地を確認しました。
引き続き利用者のご意見を伺いながら、検討
いたします。


